

銅合金の特性を活かしたフルート製作

白銅管に流れる息と振動を 透明感ある音色へ

3分割される管体やキメカニズムを構成する各部品に白銅を使用。

大正時代、ブラスバンドは「真鍮樂器音楽隊」と呼ばれていた。美しい真鍮の輝きは、きらびやかな音楽を奏でる樂器の象徴である。その樂器の代表が、美しい1本の銅合金管に、きらびやかなキイが裝飾品のように施された「フルート」。銅合金管に吹き込まれた奏者の息は、どうやってあの透明感ある音へと変化し、私たちの耳に響くのだろう。



それぞれの商品固有の音色、操作性などを つねに高い次元で安定して提供するのが、我々の矜持。

「フルートは、リードを使わないため、吹けば鳴るような簡単な樂器ではない。

「歌口から息を吹き込みますが、すべての息を吹き込むのではありません。歌口の内と外、管体に入る息と入らない息をつくることで歌口を振動させ、管に音を響かせていく。白銅は他の素材に比べ、質量などの点で音が響きやすい管材であり、初心者にも演奏しやすいフルートを作れます」

管体の素材を変えることで、表現できる音も様々に変化すると言った。

「白銅なら、ハツキリとした音色を容易に奏でることができます。銀だとそれが少し柔らかな音に変化し、金だと華やかで音量も大きくなります。プラチナは、プロのこだわりに応じた特徴的な音色を表現できるのですが、硬く加工が困難です。また、重量もあり、女性だと横に持つて長時間演奏するのは厳しいですね」

プロプレイヤーは、その日に演奏する楽曲に合わせ、何種類もフルートを用意することもある。また、小ホールの演奏は銀、オーケストラでは金と、演奏する環境などに合わせても使い分けていく。

ミヤザワフルート製造株式会社は、こうしたニーズにそれぞれベストマッチできるラインアップを揃えている。そして、そのすべてに「矜持を持つモノを作る」姿勢を貫いている。それは「人の都合による妥協を挟まず、なによりも樂器のことを優先した品質へのこだわり」である。製作工程は大きく分けて6段階だ。「①管体にトーンホールを作る」「②キイを支えるポストを取り付け」「③トーンホールに合わせてキイの取り付けを調整」「④キメカニズムを構成する全部品の取り付け」「⑤キイが正しく作動しているかの緻密な調整」。最後に歌口を付けた頭部管を繋ぎ、吹奏検査で樂器としての完成度を点検して完了だ。

「ここは、工房ではなく工場です。職人技の味わいを入れておこう。ここで一旦、フルートの基本的な構造と部位名を頭に

ミヤザワフルート 製造株式会社

●創業 / 1969年
●工場 / 長野県上伊那郡飯島町飯島758
●アトリエ東京 / 東京都豊島区南池袋2-24-1八代ビル6F

*現在、中国法人、ドイツ法人も設立。世界中に広がるミヤザワフルートのファンの期待に応えています。

